



VISITA REAL A SALAMANCA



La Reina Sofía junto a las autoridades en la inauguración de la reunión ayer en Salamanca. | FOTOS: BARROSO

# Los expertos alertan de que siete de cada diez muertos por Alzheimer son mujeres

La secretaria de Estado de Servicios Sociales alertó ayer, en el simposio internacional que inauguró la Reina, de la alta prevalencia de la enfermedad entre el colectivo femenino

**ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA**  
El IV Simposio Internacional "Avances en la Investigación Socio-Sanitaria en la Enfermedad de Alzheimer", que se celebró ayer en el Centro Estatal de Referencia de Alzheimer de Salamanca con la presencia de la Reina Sofía, dejó claro que el papel de los enfoques sociosanitarios para las demencias están ocupando un lugar destacado en los sistemas de salud de todo el mundo y dejó claro que el Alzheimer tiene rostro de mujer.  
La secretaria de Estado de Servicios Sociales en funciones, Susana Camarero, puso de relieve el protagonismo de la mujer en esta enfermedad. "En España, siete de cada diez muertes por esta enfermedad son mujeres y además son ellas, en mayoría, las que cuidan de estos enfermos", indicó. Además, Camarero se refirió al éxito como sociedad del incremento de la esperanza de vida, pero también al desafío que se presenta, ya que en 2030 los mayores de 64 años "pasarán del 18,32% actual al 34%" y el "número de mayores de 80 años se triplicará", matizó.  
Por su parte, la investigadora polaca en Alzheimer Katarzyna Hess-Wiktor, que fue la encargada de impartir la conferencia inaugural, destacó que los casos de Alzheimer en países en vías

de desarrollo se van a multiplicar por cuatro en los próximos años frente a la disminución que se producirá en los de renta más alta. "Tenemos que tener en cuenta este avance de la prevalencia dependiendo del nivel económico de cada país", insistió la científica polaca.  
En su ponencia "El enfoque integral para el desafío demencia: un ejemplo de Suecia", Hess-Wiktor explicó un programa que existe en ese país escandinavo y que consiste en un paquete de cuidados para las personas con demencia. "Se basa en cuatro pilares que tienen que ver con el tratamiento a las personas con Alzheimer y a sus familiares, así como el trabajo en equipo y el fomento de las herramientas de comunicación y sociales", destacó la científica que trabaja en Suecia.  
En el acto inaugural, minutos antes de que hablara Katarzyna Hess-Wiktor los representantes de las instituciones explicaron sus puntos de vista sobre estas patologías. Junta a la Reina Sofía, asistieron la secretaria de Estado de Servicios Sociales en funciones, Susana Camarero, la consejera de Familia de la Junta de Castilla y León, Alicia García, el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco y Daniel Hernández Ruipérez, rector de la Universidad de Salamanca.



Mucha expectación en el Centro de Alzheimer durante la jornada.



Susana Camarero, secretaria de Estado de Servicios Sociales.

## Compromiso de la Junta

La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Alicia García, durante su intervención reconoció el papel de las asociaciones de familiares de quienes padecen Alzheimer y sus familiares en la lucha contra esta enfermedad. Se calcula que en Castilla y León en torno a 60.000 personas padecen Alzheimer y otras demencias. La Junta destinó el año pasado a la atención a las personas con enfermedad de Alzheimer más de 133 millones de euros. Esta política, parte de un apoyo constante y una intensa colaboración con el movimiento asociativo que, con casi 11.000 socios, es un pilar esencial en la atención de calidad y aporta cerca de 600 profesionales altamente cualificados. Este apoyo supuso en 2015 la aportación por parte de la Junta de tres millones de euros para contribuir a financiar las 800 plazas de estancias diurnas en los 22 centros de día que el movimiento asociativo mantiene para la atención a las personas con Alzheimer.



VISITA REAL A SALAMANCA

# Pocas palabras, sonrisas y vestimenta discreta y elegante

La Reina Sofía dejó huella en su visita al Centro de Alzheimer de Salamanca con su estilo sobrio y distinguido. Reforzó su compromiso en la lucha contra esta patología

A.S. | SALAMANCA

**L**a llegada de su majestad la Reina doña Sofía ayer a Salamanca provocó que el personal sacara del cajón el protocolo de vistas reales y repasara el elenco de reverencias, genuflexiones o muestras de respeto varias. Cuando una persona de la Casa Real es agasajada por gente que no tiene sangre azul se encuentra con el que se pone nervioso y por quedar bien puede tener un percance "real". Dentro de los millones de matices que entraña el mundo del protocolo se puede decir que no se queda mal delante de monarcas si los hombres saludan dando la mano y lo acompañarán con una inclinación de cabeza en señal de respeto, mientras que las mujeres además de esto deben añadir la genuflexión (doblar las rodillas mientras se da la mano, con un pie ligeramente retirado hacia atrás, como un paso).

La Reina sabe que estas normas no están en el día a día del ciudadano y no se sorprende si alguien se salta ligeramente el protocolo. Ella tiene claro su papel pero si alguno flaquea en el suyo no manda azotar a nadie. Doña Sofía llegó al Centro de Referencia de Alzheimer de Salamanca y fue fiel a su estilo: pocas palabras (caben en un tuit), sonrisas en momentos puntuales y discreta vestimenta aunque no exenta de estilo.

Por lejanía del centro de la ciudad, (la visita era en el Centro de Alzheimer en la zona de Vistahermosa) o por su condi-



Una miembro de la comitiva de bienvenida realiza una genuflexión ante la Reina Sofía. | FOTOS: BARROSO

ción de segunda línea en la opinión pública (desde que Felipe y Letizia ocuparon el trono, Juan Carlos y Sofía comenzaron un 'descanso'), pero el hecho es que no se pudo ver a ninguno de esos salmantinos que años atrás se podían agolpar en una valla esperando un saludo real. Sólo había periodistas, policías, políticos y personal del centro. Otros tiempos.

Lo que dejó claro la Reina Sofía con esta visita a Salamanca es que su compromiso en la lucha contra el Alzheimer sigue intacto, al igual que su inconfundible estilo. Si algo ha funcionado para qué cambiar.



Alicia García, Alfonso Fdz. Mañueco y la Reina Sofía.



Últimos detalles ante la llegada de la Reina.

LOS DETALLES

La Reina Sofía, muy vinculada a Salamanca por el Alzheimer

La Reina Sofía a través de su Fundación Reina Sofía ha estado muy vinculada al Centro de Referencia de Alzheimer de Salamanca desde su puesta en marcha. La relación es muy estrecha y la monarca ha visitado en varias ocasiones la ciudad para apoyar todo proyecto que tenga como objetivo combatir esta patología y mejorar la calidad de vida de sus pacientes.

Fundación Reina Sofía, cerca de 40 años de labor humanitaria

La Fundación Reina Sofía fue constituida en 1977 por un pequeño capital aportado personalmente por Su Majestad la Reina. Es una fundación mixta de carácter benéfico y cultural, sin ánimo de lucro y de naturaleza permanente. Desde 1994, gestiona y promueve numerosos proyectos educativos y sanitarios, así como de ayuda social y humanitaria de los que se han beneficiado niños, mayores, inmigrantes, discapacitados y afectados por catástrofes naturales.